

# *Miguel Diaz-Canel appelle l'ALBA-TCP à poursuivre l'œuvre de Fidel et d'Hugo Chavez*

---



Photo: Prensa Latina

La Havane, 14 déc. (RHC)- Le président cubain, Miguel Díaz-Canel, a ouvert ce mardi à La Havane le 20e Sommet de l'ALBA-TCP, l'Alliance Bolivarienne des Peuples de Notre Amérique-Traité de Commerce des Peuples, mécanisme d'intégration solidaire fondé par Fidel Castro, leader historique de la Révolution cubaine et par feu le président du Venezuela, Hugo Chavez, le 14 décembre 2004.

Dans son discours d'inauguration, le président Díaz-Canel a appelé les membres de ce bloc régional à consolider cette œuvre magnifique.

Le président cubain, Miguel Diaz-Canel, a souligné dans son discours d'ouverture les réalisations récentes et les défis des nations membres et a réaffirmé la loyauté de Cuba envers ces peuples.

Il a également souhaité la bienvenue à Sainte-Lucie, qui est revenue à l'Alliance Bolivarienne des Peuples de Notre Amérique-Traité de Commerce des Peuples, salué les résultats des récentes élections au Venezuela et au Nicaragua qui, a-t-il souligné, défient ensemble les politiques d'ingérence des États-Unis.

Miguel Díaz-Canel a réaffirmé son engagement à l'égard de la Bolivie face aux putschistes et son appui aux Caraïbes dans les conditions imposées par la pandémie, les catastrophes naturelles et l'ordre économique international injuste.

Miguel Díaz-Canel a d'autre part dénoncé le renforcement des plans de domination et d'hégémonie des États-Unis. Mais aussi, a-t-il ajouté, les mouvements populaires ont répondu de manière plus articulée.

Dans son discours d'inauguration du 20e Sommet de l'ALBA-TCP le président cubain a évoqué l'essence de ce mécanisme d'intégration solidaire.

«L'ALBA-TCP est née de l'unité, se nourrit de solidarité et de coopération et s'affirme dans le pouvoir des peuples pour transformer l'histoire. Au milieu de la pire tempête que le monde ait connue, l'ALBA-TCP n'a pas perdu son cap. Elle a adapté la pratique de la solidarité, principe fondateur de l'Alliance, aux conditions et possibilités de chaque partie et la coopération mutuelle ne s'est pas fait attendre. Le volcan, dont l'éruption a frappé Saint-Vincent-et-les Grenadines au pire moment épidémiologique, nous a également donné l'occasion de montrer la puissance de cette solidarité au sein de l'ALBA. Le Venezuela l'a prouvé. Sous la rigueur de la guerre économique à laquelle il est confronté, il a été prêt à partager tout ce qu'il pouvait et il l'a fait avec d'autres États membres de l'Alliance, notamment avec Cuba. Le Nicaragua, la Bolivie, Saint-Vincent-et-les Grenadines, la Grenade, Saint-Christophe-et-Nevis, dans des circonstances difficiles, ont envoyé des dons au peuple cubain, que nous remercions vivement. Les vaccins que nos scientifiques dévoués ont mis au point sont partagés avec d'autres nations de l'Alliance, tandis que d'éminents professionnels et techniciens cubains de la santé coopèrent dans le domaine des soins de santé.

Sur ce point, le président cubain a appelé les 8 pays membres de l'ALBA à renforcer le bloc et confirmé l'engagement de notre pays envers l'unité et la coopération.

«Je vous réaffirme l'attachement de Cuba à l'unité et à la promotion de la coopération et de l'intégration régionales, au développement de la CELAC et à l'application de la Proclamation faisant de l'Amérique latine et des Caraïbes une zone de paix. Face aux défis auxquels nous sommes confrontés, Cuba ne cessera pas de chercher à édifier une société socialiste toujours plus juste et humaine, plus solidaire et plus internationaliste. Et vers cet horizon, nous ne pouvons marcher que «dans un cadre serré, comme l'argent au cœur des Andes», selon une phrase très graphique de José Martí dans son magistral essai «Notre Amérique». Fidel et Chávez ont progressé plus que quiconque sur la voie de l'intégration. Nous, leurs humbles disciples, leurs fidèles disciples, nous avons le devoir et l'honneur d'encourager et de renforcer cette œuvre magnifique».

Source: Prensa Latina

À lire le texte intégral du discours du président cubain dans notre rubrique "Exclusives"

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/279824-miguel-diaz-canel-appelle-lalba-tcp-a-poursuivre-loeuvre-de-fidel-et-dhugo-chavez>



**Radio Habana Cuba**